

AMBÉRIEU-EN-BUGEY Environnement

La recyclerie La Rénoverie a été inaugurée

La recyclerie La Rénoverie a été inaugurée, vendredi 17 janvier. Son but : permettre aux objets d'avoir une seconde vie.

Marc Longatte, vice-président en charge des déchetteries rappelle que : « Ce projet, porté par la Communauté de communes de la Plaine de l'Ain (CCPA), remonte à fin 2017. L'analyse montre que le traitement des déchets est onéreux et qu'une telle structure permet de limiter le gaspillage et ainsi d'en limiter le volume. La CCPA a acheté le bâtiment, de 800 m², et le terrain de 3 000 m² auprès de l'entreprise Archirel, en mai 2019. »

Le coût est de 550 000 €, dont 110 000 € réellement à la charge de la CCPA.

« Les travaux d'aménagement ont été financés par l'association La Rénoverie pour un coût de 160 000 €. Une convention est signée pour trois ans avec la CCPA. »



L'équipe de la Rénoverie compte huit salariés. Photo Progrès/Alain BAUDRY

Pour le moment, huit salariés sont employés, en insertion et en CDD renouvelable jusqu'à deux ans. Une chargée d'insertion intervient également régulièrement auprès d'eux.

Économie circulaire

Daniel Fabre, maire d'Ambérieu-en-Bugey, et Jean Louis Guyader, président de la CCPA, ont insisté sur le côté innovant de l'économie

circulaire : « Elle permet de donner une seconde vie aux objets, notamment par des méthodes de réemploi, de réparation ou de réutilisation de matières premières. C'est un contre-feu à l'emballage

ment de la mondialisation. »

« Nous comptons déjà 1 000 passages en caisse depuis début novembre »

« Ne jetez pas les objets réemployables à la déchetterie. Pensez à les déposer à la recyclerie. Les meubles, appareils électriques divers, la vaisselle, les livres, tous ces objets seront éventuellement réparés ou remis en état, puis mis en vente à un prix extrêmement modique. Nous comptons déjà 1 000 passages en caisse depuis l'ouverture mi-novembre », précise Rémi Mourier, le directeur.

De notre correspondant, Alain BAUDRY

Recyclerie La Rénoverie : 85 avenue de la Libération 01500 Ambérieu-en-Bugey Téléphone : 06.21.86.44.95 Ouverture : mercredi et vendredi : de 10 à 12 heures et de 14 heures à 17 h 30 ; samedi de 10 heures à 12 h 30. Apports aux horaires de la boutique et le mardi et jeudi de 14 heures à 17 h 30.

AMBÉRIEU-EN-BUGEY Éducation

200 collégiens de Saint-Exupéry investis dans le projet Marguerite

Cette année, c'est au tour du collège Saint-Exupéry d'organiser, le 3^e forum Marguerite.

Vendredi 17 janvier, dans l'après-midi, 200 collégiens des classes de 4^e, 5^e et 6^e des établissements d'Ambérieu et de Lagnieu ont pu échanger avec des professionnels du monde de l'agriculture, de l'agro-alimentaire et de l'alimentation.

Un projet pédagogique

« Marguerite/SensiAgri est un projet et un réseau pédagogique qui visent à éveiller les élèves à un questionnement critique sur l'agriculture et l'alimentation. Du champ à l'assiette, de la terre à l'estomac puis à la poubelle, les thématiques circulent entre production, commercialisation, nutrition-santé, solidarité alimentaire et gouvernance alimentaire pour

comprendre et encourager les processus qui conduisent les territoires vers une plus grande justice alimentaire et sociale », précise Laetitia Chilot membre de l'équipe de professeurs organisatrice du Forum.

« Ce forum contribue à transformer les comportements de demain »

Les élèves divisés en groupe ont profité de la connaissance et de l'expérience des professionnels locaux dans les domaines de la production, de la commercialisation, de la nutrition et de la solidarité.

Des céréaliers, des agriculteurs, des apiculteurs, des commerçants, des chefs de cuisine ont répondu aux questions posées par les collégiens.

« L'agriculture et l'alimen-



L'apiculteur Philippe Boïn, de Pérouges, a échangé avec les collégiens sur les problématiques de fabrication et sur la vie des abeilles. Photo Progrès/Jean-Marc PERRODET

tation sont des langages universels pour susciter rencontres, échanges, pour s'informer, débattre, réfléchir et

agir ensemble en faveur d'une justice sociale. Ce forum contribue à transformer les comportements de

main. Les élèves ont largement contribué à la réussite de ces échanges », conclut Laetitia Chilot.